

Relación estrecha entre Investigación y Vinculación con la Sociedad

Research and its close relationship with linkage to society

ANA VERÓNICA GUAMÁN NOVILLO

Editora General de la Revista Vínculos

Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE, Av. General Rumiñahui s/n y Ambato, Sangolquí, Ecuador
avguaman@espe.edu.ec

La situación actual de estado de emergencia sanitario y sus repercusiones sociales pone en evidencia la necesidad de la integración de procesos de investigación en la resolución de problemas emergentes en la sociedad. El nexo estrecho entre investigación y vinculación con la sociedad en el quehacer universitario permite entender y abordar la problemática social y proponer soluciones reales para mitigar –y en el mejor de los casos resolver– cada uno de esos problemas mediante estrategias científicas y metodologías claras de investigación.

La revista Vínculos ESPE precisamente tiene el alcance de evidenciar el desarrollo de trabajos científicos en la sociedad con problemáticas reales, por lo que me permito extender una cordial invitación a revisar los diferentes artículos publicados en la revista donde se refleja la producción científica en diferentes áreas del conocimiento, con un enfoque multidisciplinario y transversal abarcando diferentes realidades sociales, y al mismo tiempo, soluciones prácticas siguiendo metodologías de investigación claramente definidas. Es por ello que se pueden encontrar trabajos en áreas de Ciencias Humanas, Ciencias Económicas y Financieras, Ciencias de la Vida, y desarrollo tecnológico.

En este número, los lectores podrán encontrar trabajos relacionados a: determinar la importancia de las TICs en entornos educativos, identificar los microcréditos como estrategia para aliviar la economía del país, comprender los efectos del riego por goteo en el valle de Mexicali y entender el comportamiento del lobo del páramo en una reserva natural y su influencia con el ecosistema.

Finalmente, agradezco a todos los autores por la confianza depositada en la revista, al Comité Editorial que permite una gestión oportuna de los diversos artículos enviados, al Comité Científico que con su experticia en las diferentes áreas de conocimiento permite una revisión rigurosa del contenido y de la forma de los artículos, y a las diferentes unidades de gestión de la Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE que dan un soporte en todos los temas administrativos, fundamentales para la realización de la revista.

Ana Guamán
Editora General